## Sra. Carmen Heredia de Guerrero Ministra de Cultura Palabras de exaltación

Sr. José Luis Corripio Estrada Presidente de la Fundación Corripio, Inc.

Lic. José Alcántara Almánzar Asesor de la Fundación Corripio

Sr. Manuel Mora Serrano Escritor galardonado

Señoras y señores Buenas tardes:

Esta tarde, las letras dominicanas se llenan de júbilo, pues entregamos el más esperado y anhelado galardón, el Premio Nacional de Literatura, considerado como la máxima distinción a que aspira todo escritor dominicano. Con este premio, la Fundación Corripio y el Ministerio de Cultura, rinden tributo y reconocimiento, cada año, a la trayectoria de vida y obra de un autor nacional, por su consagración al ejercicio y cultivo de las letras, en sus diversas expresiones literarias: cuento, novela, ensayo, poesía y teatro.

Con la entrega del Premio Nacional de Literatura 2021 a Manuel Mora Serrano, el jurado de premiación hizo un acto de justicia, al otorgarle este reconocimiento en vida, a quien ha destinado su intelecto y su imaginación ala escritura de novelas, ensayos y poemas; yademás, por tratarse de un investigador y estudioso de la literatura, en especial, del Vedrinismo y el Postumismo, como las primeras expresiones de vanguardia de la poesía dominicana del siglo XX. Mora Serrano es conocido en el ámbito de nuestra cultura como un apóstol de la promoción literaria, un descubridor de talentos jóvenes y un rescatador del valor estético real de Domingo Moreno Jimenes, en el contexto de la tradición poética dominicana, como "sumo pontífice" del Postumismo, como se le llamó.

Las investigaciones realizadas por Mora Serrano lo consagran como un estudioso de ambos movimientos de la lírica criolla y como un defensor de los aportes del Postumismo a la historia de la poesía nacional y caribeña. Amén de su legado a la gestión cultural, desde la práctica del turismo literario y deprovincia, hasta el punto de ser un guardián en la defensa de la literatura gestada en el interior del país. Desde su natal Pimentel hasta Santo Domingo, este hombre de letras, creador en 1960 del grupo Amidverza (Amigos de la Verdad y la Belleza), junto a Francisco Nolasco Cordero, Elpidio Guillén, Osvaldo Cepeda y Cepeda, Freddy Ortiz y Mendy López, ha dejado como legado a la patria letrada dominicana, un manojo de novelas y ensayos literarios que lo catapultan al templo de los inmortales, con obras como Juego de dominó, Goeiza, Decir samán, La Luisa, Postumismo y Vedrinismo, Revelaciones de Pimentel, Modernismo y criollismo en Santo Domingo en el siglo XIX, Celebración de vino oscuro, Sinfonía en medio mayor, El ángel plácido, entre otras.

Con la concesión de este galardón, que recibe Manuel Mora Serrano esta tarde, su carrera literaria se glorifica y su fervor letrado se consagra. Su pasión por la escritura y la investigación de la poesía dominicana son proverbiales. Su apostolado doctrinario y su generosidad para compartir experiencias de lectura, estimular vocaciones literarias y descubrir talentos lo sitúan en un tiempo y una tradición ejemplares en nuestra cultura.

La mañana en que se anunció este premio, la comunidad cultural dominicana y los círculos intelectuales del país lo celebraron con satisfacción sincera. Arribar a su madurez creativa, y en plena potencia intelectual, es una dicha, que garantiza una mayor producción literaria de la mente incandescente y la fecunda imaginación que caracterizan a don Manuel Mora Serrano. Poeta de versos embriagantes y novelista de prosa lúdica y ágil; crítico literario de vocación altruista y entusiasta, y ensayista de estilo punzante. Al otorgarle este premio, hacemos justicia literaria, y hacemos contar el reconocimiento del país y de la sociedad de lectores del presente y del futuro. ¡Enhorabuena!

Carmen Heredia de Guerrero Ministra de Cultura